

LA VOZ ATLANTICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año IX — Limón, C. R., Sábado 13 de Noviembre de 1943 — Número 399

ULTIMOS CABLES

CUARTEL general aliado en el Pacífico Sudeste, 12 UP. — Fue aniquilada una parte de la guarnición japonesa de Bougainville, con ataque combinado de artillería, aviación y la marina, permitiendo así el desembarco de nuevos contingentes de refugiados norteamericanos que consolidaron las posiciones aliadas en la importante isla de las Salomón. También se desembarcaron tanques, que se emplean contra los puntos fortificados de los nipones que contra-atacan, deseando para impedir el avance de las tropas norteamericanas. La situación de los nipones se tornó precaria en razón de que unaviez consolidadas las cabezas de puente conquistadas por las tropas de desembarco se inició una violenta ofensiva hacia el interior de la isla con poderosas armas que siembran la desolación en las islas Japonesas. Se agrega que las más castigadas son las posiciones del río La Ruma. En la zona de Nueva Bretaña, Rabaul fué bombardeada por una importante fuerza aérea aliada y un destructor japonés fué hundido con impactos a unos 80 kilómetros al sudoeste de Kaiveng.

EL CAIRO, 12 UP. — Extraoficialmente se informa que a menos que la crisis en el Libano sea resuelta inmediatamente, existen grandes probabilidades de que los británicos proclamen la ley marcial en ese país.

NUEVA YORK, 12 UP. — La oficina de información de guerra anunció que el diario suizo Social Demócrata reproduce informaciones probadas de Berlín según las cuales las autoridades alemanas han ordenado a los civiles alemanes que evacuen la Ucrania polaca así como las ciudades polacas de Lemberg y Cracovia y la de Minsk en Rusia Blanca.

CUARTEL GENERAL ALIADO ARGEL, 12 UP. — Los alemanes luchan desesperadamente para evitar que las fuerzas anglo-norteamericanas rompan sus líneas en el valle Sacco, el corredor que conduce a Roma. Las fuerzas aliadas capturaron una importante altura que controla la entrada del valle y derrotaron varios contra ataques nacistas. Las tropas enemigas están destruyendo los puentes de Lirna y Pescara para evitar nuevos posibles desembarcos aliados. En la costa del Adriático el octavo ejército continúa su penetración de las líneas alemanas a pesar de las prematuras nevadas que dificultan las operaciones.

LONDRES, 12 UP. — Ayer los bombarderos anglo-americanos destruyeron la última línea ferroviaria directa entre Francia e Italia a tiempo que otros aviones británicos acometieron contra Berlín, Hannover y el valle del Ruhr en un formidable ataque de pinza, diurno y nocturno.

LA PRODUCCION DE BALSA EN COSTA RICA

SERA TRIPlicada EN 1944 POR LA "INTERNATIONAL BALSA COMPANY DE COSTA RICA"

Dicha compañía está desarrollando su trabajo bajo los auspicios de la Corporación de Abastecimientos para la Defensa, representada entre nosotros por la Oficina de Economía de Guerra

Interesantes declaraciones del señor Edward Perazone, Presidente de la citada Compañía

El señor Edward Perazone, Presidente de la International Balsa Company de New Jersey, de la International Balsa Company del Ecuador y de la International Balsa Company de Costa Rica, ha informado hoy que su compañía ha finalizado los planes para triplicar la producción de balsa en Costa Rica en 1944.

El señor Perazone nos dijo que en relación con la exportación de balsa, su compañía ha construido hornos secaderos en Limón. Hasta ahora, nos dijo el señor Perazone, la madera de balsa se dejaba secar al aire libre y luego se embarcaba. Ahora, de otro modo, su compañía comprará, preparará, seleccionará y secará la balsa en los nuevos hornos para empacarla y embarcarla luego. La Compañía Internacional de Balsa está llevando a cabo este trabajo bajo los au-

OPERACIONES EN ITALIA

ARGEL, 12 UP. — Las fuerzas del V. ejército, abriéndose paso frente a una intensificada resistencia enemiga, desalojaron a los nazis de las faldas del Monte Camino y avanzaron casi 2 kilómetros, en tanto que aumentan los indicios de que los alemanes prosiguen con la destrucción de puentes detrás de las líneas. El ritmo de las acciones en el frente de Italia se ha tornado un tanto más lento debido por una parte al invierno, que gradualmente va haciendo sentir su presencia así como a las acciones y contraataques enemigos. Las fotografías tomadas en los reconocimientos aéreos revelan que los alemanes siguen con la tarea de inutilizar puentes en la zona de retaguardia, lo cual se considera como posible indicio de que se están aprestando para una retirada. En las fotografías muestran que han sido hundidos otros dos buques en el puerto de Lirna y que un crucero y un buque de carga bloquean completamente la entrada septentrional del mismo. En Gae ta el rompeolas fue demolido y grandes nubes de humo surgen de los tanques de combustible existentes en los muelles. Avanzando mientras las otras fuerzas aliadas consolidan sus posiciones frente a las líneas alemanas los norteamericanos ganaron casi dos kilómetros en un sector no especificado en tanto que el sudeste de Mignano, localidad que constituye el principal punto de las posiciones alemanas en la parte occidental de la línea de invierno, otras fuerzas norteamericanas desalojaron al enemigo de las faldas del monte Cauno, acrecentando así la amenaza de flaqueo que se cierne sobre las líneas nazi al norte del río Garellano.

En los frentes del V y VIII ejércitos ambas fuerzas aliadas presionan contra las líneas enemigo.

MONTEVIDEO 12 UP. — Veinte marineros enfermos sobrevivientes del gran buque de guerra alemán Graff Spee recibieron autorización para residir en Montevideo con la condición de que si alguno rompe el compromiso los otros serán internados nuevamente.

Un policía en cada cantina, las noches de movimiento

Magnífica medida de la Comandancia de Plaza

El señor Comandante de la Policía de esta ciudad, Coronel don Enrique Esquivel ha ordenado la permanencia de un oficial fijo en cada una

de la balsa expresó además la creencia de que nuestro país ofrece posibilidades en el campo de esta industria para el futuro, y nos informó además que su compañía está actualmente haciendo planes para llevar a cabo una plantación de balsa en Costa Rica. Aunque la cuota mensual de balsa que ha sido asignada a Costa Rica, ha aumentado considerablemente, el Sr. Perazone cree que hay suficiente balsa en el país para hacer frente a las necesidades de esa demanda. El presidente de la Compañía

Don Jorge Zeledón, hace algunas rectificaciones a nuestro editorial del número pasado, en relación con el descuento de giros

Limón 7 de Noviembre 1943

Sr. Director de

La Voz Atlántica:

Ciudad.

Señor Director:

No obstante la explicación verbal que me permitió darle hace algunos días acerca de lo que usted llama ahora "persistentes rumores" sobre cancelación de cooperativas de garantía mutua entre empleados públicos para la venta de sus giros a la Agencia del Banco Nacional en esta ciudad, el editorial aparecido ayer en su semanario me obliga a ratificar aquella explicación en forma pública, con la previa advertencia de que las presentes líneas corresponden únicamente a la expresión de mi criterio personal sobre el asunto ya que, oficialmente, aún no he tenido tiempo de formular la respectiva consulta a mis superiores y no deseaba perder la oportunidad de rogar a usted dar publicación a ellas en su próxima edición.

Con referencia a dicho editorial, me interesa únicamente

mentre repetirle la rectificación que me permitió hacerle en nuestra mencionada conversación privada al concepto suyo de que una posible liquidación de las cooperativas causaría "un enorme perjuicio a quienes por necesidad venden sus giros".

La cuestión no reviste, en realidad, los caracteres de extrema gravedad que usted insiste en atribuirle puesto que se reduce a la terminación perfectamente normal de contratos de obligación colectiva ya extinguida, que expirarán al finalizar este año sin causar a los interesados perjuicio alguno relacionado con ninguna situación anterior derivada de la venta de sueldos. Efectivamente, dichos contratos estupulan, como usted bien sabe, una deducción del diez por ciento en cada operación efectuada, que el Banco acumula en una cuenta personal a favor de cada interesado bajo la común denominación de "Fondo de Garantía", cuyo total es entre

Pasa a la pág. CINCO

Tres mil doscientos cinco colones y cincuenta y cinco céntimos ha producido hasta el momento la contribución pública para la ambulancia de Limón

Limón, Noviembre 10 de 1943
Tercera lista de contribuciones pro-Ambulancia

Total que viene de la segunda lista	₡ 2.955.55
Henry T. Smith y Sra	50.00
Jack Orane Sucs.	50.00
Salomon Berenzon	50.00
Resp. Logia Unión Fraternal N° 2	25.00
Universal Negro Improvement Association	25.00
Julio Soldevilla	10.00
Ricardo Mora	5.00
E. P. Rogers	5.00
J. Messam	5.00
M. L. Cox y Sra.	5.00
F. Brotherton y Sra.	5.00
John Goulbourne	5.00
W. S. Foulbone	5.00
R. Rouse	5.00

Total visto a la fecha ₡ 3.205.55

Gobernador Calvo C.
Tesorero del Comité Auxiliar de la Cruz Roja.

MUNDO SOCIAL

Para San José

A pasar una temporada en San José, partió hace algunos días doña Adela vda. de Goebel.

Para Turrialba

De Turrialba, regresaron después de un corto viaje D. Jorge Zeledón y su señora esposa doña María de Zeledón.

Para San José

Partieron para San José donde pasaron algunos días el Licenciado don Guillermo Goebel y su señora esposa doña Ruth de Goebel.

De San José

Regresó de San José donde estuvo algunos días doña Paquita de Canalias.

Para San José

A pasar algunos días en San José partió don Abel Robles hijo.

De San José

Después de varios días de permanencia en San José, regresó el lunes el Dr. Guillermo Casorla.

Para Cartago

Partieron para Cartago donde permanecerán algunos días doña Lucile de Jiménez Guier y sus niñas.

Fiesta de cumpleaños

—En la residencia de los esposos Mr. D. A. Sargent y su señora esposa doña Rosita de Sargent, se celebró el dos del presente mes el cumpleaños de su hijo el joven Donny Sargent, con motivo de cumplir los once años. Fue una fiesta íntima a la que asistieron varios de sus amigos. Con motivo de este feliz día enviamos al joven Donny nuestro cordial saludo.

De Cartago

Regresó de Cartago donde estuvo algunos días doña Tina Amador.

De San José

Hemos tenido el gusto de saludar a don Leonidas Carranza, quien se encuentra pasando unos días en esta ciudad.

De San José

Estuvo en esta ciudad unos pocos días, procedente de San José, don Viriato Espinach.

De San José

Se encuentra entre nosotros, pasando unos días, doña Lupita vda. de Echeverría.

De San José

Llegó de San José a pasar unos días en Limón doña Lela de Villalobos, esposa del Dr. don Nilo Villalobos Quesada.

Para San José

Partió para San José donde estará algún tiempo doña Cristina Iglesias de Thomas.

LA CENTRAL

CIUDAD DE LIMÓN
(Contigua "All America Cables")

GRAN SURTIDO DE LATERIA FINA

A LOS MAS BAJOS PRECIOS

Mercaderías en General
HAGANOS UNA VISITA
Juicio Soldevilla Propietario

Confíe en su jabón Palmera para lavar la ropa fina y sus medias



ROTEJA su ropa con ese jabón que conserva la belleza y la consistencia de los tejidos, dándole la apariencia sedosa y brillante de la ropa nueva. Nuestra experiencia de 21 años, mejorando constantemente ese jabón, se lo garantiza.

JABONERA NACIONAL, S.A. San José, Costa Rica.

LA FAMA

(Frente a la Unidad Sanitaria, Limón)

Vea precios de CAMISAS

ROGELIO TASIES

De San José

Después de una temporada en San José, regresó a esta ciudad doña Ruth de Oreamuno.

De San José

Regresaron de San José, donde permanecieron una semana don Alberto Barrantes y su señora esposa.

NASSAU, BAHAMAS, 12. UP. — La sensacional causa contra el conde de Monigny acusado del horrible asesinato de su suegro, el multimillonario americano sir Harry Oakes, terminó ayer. El jurado absolvió al acusado después de deliberar una hora y cinco minutos.

Vea un nuevo surtido de géneros:

NYLON LISO, FLOREADO, ALPACA

ORGANZA, SEDA FRIA, TRIPLE

GEORGETTE, ENCAJE en todos colores

MEDIAS de seda Orquídea

a los precios más bajos

EN LA TIENDA HOLLYWOOD

— DE —

SALOMON BERENZON

OFICINA DE LA COOPERATIVA DS CACAO Y DE INFORMACION

Se avisa al público en general que desde el 2 de los corrientes quedó abierta esta oficina central frente a la Estación en el mismo local que ocupa don Harold Smith. Dicha oficina estará abierta todos los días excepto los días feriados, donde se dará toda clase de información al respecto.

Limón, Noviembre de 1943.

"LA VOZ ATLANTICA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: E. ARRAZOLA POSADA
APARTADO DE CORREO: LETRA J.

LONDRES, 12 UP. — En los medios autorizados se declinó indicar la naturaleza de la gestión que realizará M. Millan, ante el comité francés de Argel pero hay buenas razones para creer que se presionará al comité para que se libere inmediatamente a los funcionarios libaneses arrestados y se restaure el status quo.

NUYVA YORK, 12 UP. — Radio Berlin dijo que en Crimea los soviéticos intentaron con grandes fuerzas ampliar su cabeza de puente al noreste de Kerch.

LA VELADA ARTISTICA DE LA ESCUELA "RAFAEL IGLESIAS CASTRO"

El público respondió con verdadero entusiasmo el esfuerzo del personal de esta escuela que fue muy felicitada por la organización que llevaron a cabo por este fin

Lucidísima resultó la velada artística que presentó en el Teatro Arrastre la Escuela de Niñas Rafael Iglesias Castro, la noche del viernes pasado. El público respondió con verdadero entusiasmo a este esfuerzo del Personal de la Escuela, pites el teatro estaba completamente lleno. El éxito económico debió ser halagador, lo que nos alegra muchísimo, porque indudablemente el esfuerzo de preparación de los números debió ser intenso, costoso el montaje de los cuadros. La parte artística el triunfo fué completo. Los números cortos, movidos y pacientemente ensayados. El vestuario lujoso como nunca habíamos visto otro y las vejigadas escolares. La falta de espacio nos privó de hacer una crónica detallada de cada uno de los números presentados, pero bresalieron los bailes y cantos. El coro de los seguidores magníficamente presentado y los actores se lucieron en su actuación. Los gusanos de fuego y el baile de las hawaianas lindos y originales. El número final de los bosques de Viena, fino, delicado y puesto en escena con todo lujo de presentación. Los vestidos bellísimos y las niñas cuidadosamente ensayadas ejecutaron el baile como verdaderas artistas. Nuestras felicitaciones para las señoritas señoritas organizadoras de esta hermosa fiesta por su magnífico esfuerzo y por el triunfo que alcanzaron.

LOS CENTIMOS DE HOY SERAN LOS COLONES DEL MAÑANA SI UD
SABE AHORRAR

COMIENCE HOY: DEPOSITE SUS AHORROS EN EL

BANCO DE COSTA RICA

(Sucursal en Limón)

REALIZA TODA CLASE DE OPERACION BANCARIA

LA FORTUNA ES UN LARGO AHORRO

POR SEGUNDA VEZ CAYO EL CAMPEON

El Limón Junior ha sido tronar sin darle chance ni de quienes fueron las columnas siempre el equipo de las sorpresas. El año pasado le ganó al Barcelona y luego le apuntar también que los rasgos "peliculeros" de este por empató al Júpiter el partido tero, desmeritan profundamente su efectividad.

La delantera de la Gimnástica tuvo numerosas fa llas. Vinici, como siempre, es feliz jugando la bola en vez de pasársela a un compañero. Roy, con su tobillo maltratado que no podrá curar si no deja de jugar unos cuantos partidos, falló todo el tiempo y aunque se esforzó notoriamente por anotar, siempre fueron vanos esos esfuerzos. Su hermano Carlitos estuvo todo el tiempo controlado por Mc. Corney y Burwchell,

desbarajustando por completo el resultado final del mismo. En este torneo la sorpresa fué para los campeones que cayeron irremediablemente ante el arrastre de una delantera trabajadora y activa, como lo fué la del Limón Junior. Especialmente su ala derecha que sobresalió todo el tiempo. Los tres goles anotados fueron de calidad superior y de nada valió la agilidad y la buena vista de Evans porque se la fil-

BROWNE & ABRAHAMS

VENTA DE MERCADERIAS

DEPOSITO DE AZUCAR

Apartado 362

LIMON

FALTAN MEDIOS DE COMUNICACION EN ITALIA.—Los recientes avances acelerados de los ejércitos aliados en Italia se deben en primera linea al mejoramiento del tiempo, y luego al aumento de los abastecimientos de toda clase que están llegando a los frentes. Sin embargo, así lo expresan los expertos, no debe esperarse en la etapa actual de que estos avances continúen a este paso por mucho tiempo. Los ríos Garigliano, confrontando al Vº Ejército, y el río Sandro, que atraviesa el frente del VIIIº Ejército, pueden resultar obstáculos de consideración. Los expertos señalan que en una región de montañas y ríos los puentes asumen una importancia extraordinaria en el progreso de un ejército. Los alemanes en retirada han volado todos estos puentes, y su reconstrucción representa un problema que los aliados tienen que resolver. No es tanto la pérdida de tiempo en la reconstrucción que vale, sino el hecho de que las líneas de comunicaciones de los aliados están atestadas por la enorme cantidad de material de construcción que tiene que transportarse al frente.

Una gran 1943 oportunidad para adquirir los servicios competentes de confianza y de muy larga experiencia

Señor GEORGE LAZARUS D.

como administrador de propiedades en la provincia de Limón. Se habla español e inglés.

Dirección Postal: Apartado 449 — Limón

NO OLVIDE QUE LOS EXITOS COMERCIALES
DEPENDEN DEL FUNCIONARIO

Notas editoriales

HACE FALTA UNIDAD DE CRITERIO EN LAS JUNTAS DE ABASTOS

Hace pocas semanas, en estas mismas notas editoriales, defendimos la labor de las Juntas de Abastos y la necesidad de mantenerlas en beneficio público. Anotamos entonces que, todo organismo nuevo, faltaba organización y faltaba, más que todo, el apoyo del público, la confianza de los ciudadanos concientes, y el respaldo del Poder Ejecutivo en forma completa. Los hechos han dado completa razón a nuestras afirmaciones.

El incidente entre la Junta Central de Abastos — o por lo menos entre su presidente don Gonzalo Pinto — y la Junta Auxiliar de Limón, no admite dudas sobre la necesidad de una organización y de una armonía de criterios entre los distintos organismos tanto de la misma Junta como de los Poderes Públicos. Mientras no exista una completa coordinación en los procedimientos a seguir y un rumbo definido, los organismos de las juntas auxiliares no pueden sentirse firmes en sus actuaciones, especialmente cuando estos perjudican intereses particulares en mayor o menor escala.

El caso que comentamos revela esas deficiencias. La Junta de Abastos de Limón estimó necesario decomisar una partida de arroz porque en la plaza escaseaba el artículo. No interesa a la finalidad de estas líneas si hubo error en el procedimiento. Nuestro objeto es hacer notar que cuando los interesados se quejaron ante la Junta superior, esta entidad, en vez de pedir los informes del caso, para resolver, después de recibirlas, lo que estimara de justicia, precipitadamente entregó a la prensa un reportaje tildando a la Junta de Limón como rebelde. Este reportaje sirvió de pie a la pasión política para atacar injustamente a los miembros de un organismo oficial, restándole seriedad ante el público que es base esencial de su buen funcionamiento.

Este hecho acusa, como dijimos antes desorganización interior y desorientación en los procedimientos.

Si los miembros de las juntas de abastos fueran escogidos dándole representación a todos los partidos políticos para buscar con ello una cooperación general, y si la selección se hizo tomando en cuenta sus condiciones personales que no pueden ser otras que honorabilidad, cordura y entereza, es necesario darles la libertad que requiere una labor difícil. Si para actuar en determinados momentos no tienen la confianza y el apoyo que merecen, es debilitar la fuerza que debe tener ese organismo.

Taller Radio-Eléctrico

REPARACION DE RADIO RECEPTORES

Y
ARTICULOS ELECTRICOS

Contigo a la Tienda BROADWAY
(Ciudad de Limón)
F. GARRON S.

LABORES MUNICIPALES

Sesión vigésima sexta ordinaria de la Municipalidad de Limón, iniciada a las diecinueve y media horas del dos de noviembre de mil novecientos cuarenta y tres, con asistencia de los Regidores señores Solé, quien presidió, Espinach y Ortiz. Estuvo presente el señor Gobernador y los Jefes de dependencias municipales señores Aguirre, Arrázola, Casco, Marín, Martínez, Montero, Mora Aguilar y Zeledón.

ARTICULO PRIMERO: ACTA: Fueron leidas, aprobadas, y firmadas actas de las sesiones vigésima quinta ordinaria y segunda extraordinaria.

ARTICULO SEGUNDO: OFICIOS DEL SR. GOBERNADOR: a) En nota N° 1321 informa que el Jefe de Sanidad negó nuevo permiso al secretario de la oficina, don José A. Chaves, y cree conveniente normalizar la situación que confronta esa Jefatura por falta de Secretario. Para el evento de que la Corporación acuerde separar de su puesto al señor Chaves, propone en su lugar a don Víctor Manuel Arroyo Cortés, quien ha desempeñado el puesto satisfactoriamente en reposición de don Rogelio Amador Escalante, sustituto del señor Chaves durante su permiso. Agrega que el señor Arroyo, voluntariamente, asume el compromiso de ayudar al señor Amador con cien colones mensuales mientras permanezca enfermo. Además, propone para el puesto de Guardia en Tres Chorros, al señor Tobias Hernández Soto en lugar del señor Arroyo.

SE ACORDÓ: Aceptar la renuncia del señor Chaves, nombrar en su lugar a don Víctor Manuel Arroyo Cortés y en reposición de este último a don Tobias Hernández Soto.

El Regidor Solé votó por don José Rojas Blanco para el puesto de Guardia en Tres Chorros, y manifestó que el señor Chaves, por su medio, da las gracias a los señores Regidores por la deferencia y consideración con que fué tratado mientras desempeñó el cargo de Secretario de la Jefatura de Sanidad.

b) En nota N° 1377 rinde informe detallado de las entradas y salidas de la finca "Barmouth" desde el 9 de Julio de 1941, con un total de ingresos que asciende a seis mil cuatrocientos ocho colones, cuarenta céntimos (₡ 6.408.40) y los egresos a seis mil trescientos

sesenta y seis colones, sesenta y cinco céntimos (₡ 6.366.65) quedando una diferencia a favor del Municipio de cuarenta y un colones, setenta y cinco céntimos (₡ 41.75). Acompañan comprobantes. SE ACUERDA: Archivar el informe.

ARTICULO TERCERO: OFICIOS DE JEFES DE DEPENDENCIAS: a) Se acordó archivar informes semanales del Fontanero e informe mensual del Jefe de Sanidad.

ARTICULO CUARTO: ESCRITOS DE PARTICULARES: a) El señor Secretario del Colegio de Médicos y Cirujanos, transmite el voto de agradecimiento que el Congreso Médico celebrado en esta ciudad acordó por unanimidad dar a este Municipio por su colaboración, que tanto contribuyó al buen éxito de esos actos. SE ACORDÓ: Archivar la nota.

b) Don Ramón Acuña Salas, comunica que vendió a la señorita Esther Valle González el negocio comercial establecido en el tramo N° 35 del Mercado y pide se hagan a nombre de ella, en el futuro, los recibos por alquileres. SE ACORDÓ: Arrendar a la señorita Valle el tramo indicado y extender los recibos a su nombre.

ARTICULO QUINTO: PLANILLAS: Fueron aprobadas las siguientes: Semana del 15 al 21 de Octubre: Saneamiento de la Población ₡ 432.05; Saneamiento Distrito Segundo ... ₡ 13.00. Peones Parque Vargas ₡ 100.35. Peones Mercado ₡ 31.70. Peones de higiene ₡ 84.50. Peones de tanques ₡ 26.50. Peones de cloacas ₡ 58.10. Reparación calles ₡ 24.00. Peones de higiene (extra) ₡ 31.50. Reparación cañería ₡ 58.10. Semana del 22 al 28 de Octubre: Saneamiento de la Población ₡ 431.40. Saneamiento Distrito Segundo ₡ 13.00. Reparación de Edificios ... ₡ 60.35 y ₡ 667.75. Peones Parque Vargas ₡ 100.35. Peones cañería ₡ 29.05. Peones Mercado ₡ 31.70. Peones de higiene ₡ 95.05. Peones de tanques ₡ 31.80. Peones de cloacas ₡ 63.35.

ARTICULO SEXTO: Los Regidores Espinach, Ortiz y Solé, presentaron por escrita la siguiente moción: "Considerando de conveniencia nombrar un administrador para la finca de Barmouth, cuyas mejoras pasaron a poder de esta Corporación el 9 de Julio de 1941, en virtud de la ley N° 29 de 10 de julio de 1891, SE ACUERDA: Designarse al señor

Se avisa a los interesados que los recibos por Impuestos y Patentes, correspondientes al cuarto trimestre en curso, están al cobro en el Banco de Costa Rica de esta ciudad y que deben ser pagados en la primera quincena de este mes. Octubre 19 de 1943.

MUNICIPALIDAD DE LIMÓN

don Romualdo Rodríguez Segura, Administrador de la finca de Barmouth. Sus funciones tendrán como principal objeto el cuidado y administración de las mejoras adquiridas por la Municipalidad en virtud de esa ley y de las que se hubieren llevado a cabo con posterioridad al 9 de julio de 1891; así mismo, la explotación en favor de la Corporación de los cultivos existentes o de los que se emprendan en el futuro. Sus honorarios como tal serán fijados luego de mutuo acuerdo

entre la Corporación y el señor Rodríguez. Este acuerdo se declara FIRME y entra en vigencia a partir de esta fecha".

A las veinte horas terminó la sesión.

Presidente. — Secretario.

AVISO

El Partido Republicano Nacional de Limón avisa a todos sus partidarios que desde el 25 de los corrientes estarán expuestas al público, en las respectivas localidades las listas provisionales de sufragantes. todo aquel que no figure en esas listas se le ruega pasar a la respectiva oficina del Partido a fin de proceder a solicitar su inscripción electoral inmediatamente, ya que el término para inclusiones está próximo a vencer.

En el cantón Central de Limón las listas serán expuestas en Distrito Primero, Ciudad de Limón, Edificio de Correo.

Distrito Segundo, Matina.

Distrito Tercero, Amubre.

Oficina del Censo del Partido Republicano Nacional de Limón. Limón Octubre 20 de 1943.

LA MARINA ITALIANA

DERIVACIONES Y CONSECUENCIAS DE SU CAPITULACION

Por el Capitán PEDRO BILBAO

He venido haciendo historia en diferentes artículos, de las marinas de guerra y mercantes de las Naciones Unidas, describiendo la forma heroica en que tomaron partido por la causa Aliada y aquilatando de paso el actual poder táctico de las mismas. Los marines holandeses, noruegueses, franceses, polacos y griegos, escalaron las cumbres del heroísmo cuando resistieron a las entonces formidables fuerzas nazales del Eje.

Pero ninguna historia tan extraordinaria e inopinada como la de entrega de la Marina Italiana. Extraordinaria, por el volumen de la flota que se ha unido esta vez a las escuadras aliadas. Iniponida, porque hasta ahora no se había dado el caso de una escuadra realmente enemiga pasándose casi completa, luchando su camino de liberación contra los que hasta hacia poco fueron sus asociados.

La a todas luces forzada solidadura de las dos potencias del lado de acá del Eje no ha podi-

tado por la Británica, a pesar de haber ésta comenzado con un marcado "handicap" con respecto a aquella. Hubo momentos en que las fuerzas navales de Gran Bretaña tácticamente fueron inferiores a las italianas en Mediterráneo, no tenían destino a Gibraltar a Alejandría otra vez que la de Malta, permaneciendo batida por la Luftwaffe y la Regia Aeronáutica, lo que no fué obstáculo para que llegaran a la Isla de los Caballeros de San Juan aquellos famosos convoyes que por su osadía estremecieron a la opinión mundial, y para que los británicos al final de la guerra, la Marina Italiana fué plenamente derrotada.

Pasa a la pág. SEIS

JUEVES 25 NOVIEMBRE DIA DE GRACIAS POR EL AÑO QUE TERMINA

Se ofrecerá una misa en acción de gracias al todo poderoso — por todos los triunfos mundiales o individuales y por este medio se invita a todas las personas que tengan gusto a oír la misa que se verificará alas 6 de la mañana en la Iglesia Catedral de Limón.

Quedando muy agradecidos,

LOS PROPIETARIOS
HOTEL HISPANA AMERICA

RINCON LITERARIO LIMONENSE UN SUEÑO

Tú estabas a mi lado sonriendo tiernamente;
hablabas muy bajito... no recuerdo de qué...
alzaste muy alta tu blanca y bella frente
Y en ella con cariño un beso te dejé.

Entonces me tomaste la cara con tus manos
juntaste con los míos tus labios de coral.
y dijiste muy quedo: "ya que así nos amamos
y alegrés nos reímos con risas de cristal;

amémonos con ansia, juntémonos nuestras bocas,
unamos dulcemente nuestras cabezas locas
y en un solo haz de luces fundemos nuestra fe..."

Me sentí transportado más allá de la muerte,
pero cuando intentaba darte mi abrazo fuerte
palpé mi duro lecho y entonces desperté.

RAFAEL A. ALVARADO M.

SE COMPRAN

RIELES de 16, 18 por 20 libras
en buen estado

Escriba informando cantidad, precio y donde puedan ser

inspeccionados al

Apartado 54 Limón.

DON JORGE ZELEDON HACE ALGUNAS...

(Viene de la Página 1).
gado a su dueño al finalizar el contrato con lo cual se consigue q' aquel no sufra perjuicio económico alguno como le sucedería si un acreedor particular se negara en un momento dado a descontarle sus giros futuros. Dicho en términos más claros: cuando el descontante se encuentra con que no pueyo.

de realizar la venta de su giro correspondiente al mes posterior a la terminación del contrato, sabe que puede disponer de una suma normalmente superior a su mismo sueldo con la cual solventar sus necesidades corrientes del mes; y es así como logra que su próximo sueldo sea enteramente su-

En estas condiciones, un nuevo contrato se reduce a contraer una nueva deuda y, a mi juicio, ello no es problema al que puedan atribuirse ante el público graves proyecciones en el equilibrio social.

Desgraciadamente nuestro temperamento ostentoso e imprevisor no se resigna a mirar de frente la trágica realidad que en estos momentos aflige a la humanidad entera, y piensa con alegría despreocupación en q' no importa mantener vivas nuestras deudas mientras los acreedores no nos tomen del cuello. No hemos podido aprender de los vecinos sajones a ajustar nuestra vida a nuestros propios ingresos normales, y derrochamos la mitad de ellos en confiar a la suerte o a la casualidad; el bienestar económico que

todos anhelamos. Basta, por mitiéndoles mantenerse dentro de una situación creada. Y no creo preciso insistir—representa el negocio de loterías nacionales y extranjeras, para darse cuenta de la verdad que encierra la anterior afirmación.

Pienso que la disposición del Código de Trabajo que restringe la venta de sueldos a los empleados públicos está inspirada en esta misma tesis de necesaria ordenación de la economía privada; y que si una interpretación posterior ha permitido a los Bancos **Continuar** las operaciones de descuento de sueldos que han venido realizando, ello es debido al deseo de no occasionar perjuicios a las gentes a quienes esa legislación trata de proteger, per-

sonal en esta ciudad.

Espero que con esta nueva explicación escrita usted modificará su criterio al respecto, y que con ello termine la posibilidad de una discusión inconveniente, ya q' pudiera resultar indiscreto ahondar en público la discusión de negocios o asuntos de índole particular.

Con esta oportunidad me suscribo muy atentamente a las órdenes del señor Director.

Jorge Zeledón V.



Por aire, tierra y mar las fuerzas armadas de las Naciones Unidas, en todos los frentes del mundo, están haciendo sentir al enemigo la potencia demoledora de su maquinaria bélica: (1) Además de sostener la acción del ejército chino, la aviación aliada mantiene bajo un continuo ataque a Birmania, ocupada por los japoneses; (2) en Australia, las Naciones Unidas están concentrando a órdenes del general MacArthur, fuerzas aéreas de extraordinaria potencia ofensiva; (3) en las batallas aéreo-navales de las islas Salomon, los norteamericanos han hundido más de 50 naves japonesas de diferentes tipos; (4) en las islas Aleutianas, los Estados Unidos se han sólidamente establecido y amenazan más de cerca al Japón; (5) en África, las Naciones Unidas conquistaron una soberbia victoria que dió por resultado la liberación absoluta de todo un continente; (6) en Gran Bretaña parten sin cesar bandadas de bombarderos aliados que han convertido a la Europa nazi en un perenne infierno de destrucción y de fuego; (7) y en Rusia, finalmente, los ejércitos soviéticos están imponiendo a los nazis una serie ininterrumpida de sacrificios tan terribles y costosos como inútiles.

Limón Trading Company

Compra a los MEJORES PRECIOS

Raicilla de Ipecacuana

HULE

Cacao, Cocos y Copra

NO LO OLVIDE

— PAGAMOS LOS MEJORES PRECIOS —

Y no creo preciso insistir—porque ya lo tengo repetido—en que esa situación no es la que confrontan los descontantes de sueldos en la Agencia del Banco Nacional en esta ciudad.

Pienso que la disposición del Código de Trabajo que restringe la venta de sueldos a los empleados públicos está inspirada en esta misma tesis de necesaria ordenación de la economía privada; y que si una interpretación posterior ha permitido a los Bancos **Continuar** las operaciones de descuento de sueldos que han venido realizando, ello es debido al deseo de no occasionar perjuicios a las gentes a quienes esa legislación trata de proteger, per-

LOTERIA DEL ASILIO CHAPUI

Plan para el Sorteo del 14 de Nov. de 1943

Emisión de 26,000 billetes numerados del 1001 a 27,000
a razón de ₡ 15.00 cada uno divididos en décimos,
a ₡ 1.50 el décimo.

Valor en premios: 245.740.00 colones

1 premio mayor de ₡ 75.000.00.....	₡ 75.000.00
1 " " " 15.000.00.....	15.000.00
10 " " " 1.000.00.....	10.000.00
10 " " " 500.00.....	500.00
50 " " " 200.00.....	200.00
104 " " "	10,400.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una.....	2.000.00
10 aproximaciones al 2º premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una.....	1.000.00
99 aproximaciones a las tres primeras cifras del primer premio de ₡ 30.00 cada una.....	2.970.00
999 Aproximaciones a las dos primeras cifras del segundo premio de ₡ 30.00 cada una.....	29.970.00
25 terminaciones a las tres últimas cifras del premio mayor de ₡ 100 cada una	2.500.00
234 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de ₡ 50.00 cada una	11.700.00
2340 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 30.00 cada una	70.200.00

3893 Premios

VALOR

₡ 245.740.00

DEPORTIVAS

Campeonato final de Basket-Ball en la Escuela General Tomás Guardia, dedicado al señor Consul de Panamá don Raúl Alvarez

Limon 9 de Noviembre de 1943.

Señor Director de LA VOZ ATLANTICA.
don Enrique Arrázola.

Estimable Sr. Director:

Invocando su gentileza y el espíritu de servicio informativo que siempre lo anima para su llamativo semanario, nos permitimos pedirle nos haga el favor de anunciaros el partido final de la serie de Basket Ball, organizada en la Escuela General Tomás Guardia entre los grandes superiores.

El partido será dedicado al Excelentísimo Señor Consul de la República de Panamá, don Raúl Alvarez Alvarez.

Con el segundo triunfo del Cariari quedan empatadas a cuatro puntos las segundas

Por el campeonato de segundas jugaron el domingo Júpiter y Cariari. Tocó el triunfo a este último por el lujoso score de cinco a dos. Este equipo que casi podríamos llamar de infantiles, está dándonos una demostración de buen fútbol. Está luchando contra el peso de cuadros formados por jugadores veteranos y a no ser por la calidad de su juego, el factor peso habría afectado profundamente el resultado de sus juegos. El domingo los vimos actuar con más

soltura y más efectividad, sobre todo en su atacante que debido a las fallas de la defensa del Júpiter, y sobre todo a la desacertada actuación del guardameta, pudo anotar cinco perforaciones que le dieron el triunfo. En las líneas del Júpiter, tanto atacantes como defensivas, todo fue desorden y confusión. Brujo no pudo jugar al gol por tener una mano en malas condiciones. Esquivel no asistió al juego pór tener viaje a San José y Olmedo fue lesionado en el primer

POR SEGUNDA VEZ CAYO EL CAMPEON...

Viene de la pág. TRES — dirección. Debe controlar el juego fuerte y para eso tiene que ser drástico y determinativo en sus fallos. Pero nosotros que conocemos la manera de actuar de Bolaños, no dudamos del buen

exito con que sacará esta partida. Con este juego ha de finalizar la primera vuelta del campeonato, quedando a la cabeza, e invicto el Barcelona. El segundo puesto lo ocupará el que gane el juego de mañana.

tiempo; total de todo esto: una derrota a manos de los chiquillos del Cariari. En el segundo tiempo y con la entrada de Castro a reforzar las líneas defensivas, el Júpiter reaccionó y pudo anotar la avalancha de goles que en el primer tiempo invadió su casa.

Con el triunfo apuntado por los del Cariari, el campeonato de segundas queda empatado. Estamos como comenzamos. Cada equipo tiene a su haber cuatro puntos y la devisión será en la última vuelta que inicián mañana Júpiter y Barcelona.

LA MARINA ITALIANA...

Viene de la página 4
canzaran victorias como las de Matapán y Taranto.

E eco de la capitulación de la Marina Italiana ha tenido terrible repercusión en todos los satélites del Eje, que primero se apellidó Roma-Berlín, y que luego se prolongó hasta apoyarse en Tokio. Pero sin duda donde se ha acusado el golpe con más fuerza ha sido en este último cojineté del debilitado "eje".

Y no solamente por el varapalo estratégico de por si trascendental, sino también por el menor escenario que representa

las unidades navales que tienen que restar de sus efectivos para añadirlos al del adversario.

Estratégicamente, al faltarle al Eje uno de sus apoyos extremos toda su seguridad ha quedado do gravitando en el centro, Berlín, produciéndose un desequilibrio imposible ya de vencer. Por el lado táctico de la cuestión, tenemos que los Aliados podrán ahora disponer de buena parte de las considerables fuerzas que en el Mediterráneo tenían entradas en vigilar a la Flota Italiana. Pero además, y para cuando suene la inclaudicable hora del Japón, los Aliados contarán con otra colossal escuadra surgida como por arte de babilirloque de los propios efectivos enemigos, para el asalto decisivo contra el Imperio Nipón.

Y esta escuadra contará nada menos que con cinco acorazados: el Italia y el Vittorio Veneto, modernísimos navios de 35 mil toneladas, 30 nudos de velocidad y armados con nueve cañones de 16 pulgadas, doce de 6, doce antiaéreos de 3,5 y cuarenta ametralladoras antiaéreas; y el Giulio Cesare, el Andrea Doria y el Caio Duilio, buques de 25 mil toneladas, construidos en 1911-1913 pero reacondicionados y modernizados en 1937-39, con velocidades de 27 nudos y artillería principal de 12,5 pulgadas.

Añadan a este espinazo de escuadra las vértebras de los varios cruceros italianos que se han pasado ya a los Aliados, entre los que se cuenta alguno de los magníficos ligeros de la clase Regolo capaces de desarrollar una velocidad de 41 nudos.

Y buena cantidad de destructores, submarinos, cañoneros y lanchas rápidas, sin olvidar al portaaviones Giuseppe Miraglia que aunque algo anticuado hace que esta escuadra sea completa.

Y por si fuera esto poco, una buena parte de la marina mercante italiana que ha pasado a engrosar el gigantesco tonelaje Aliado, y cuyos barcos servirán para abastecer al pueblo italiano del territorio ocupado por los ejércitos de las Naciones Unidas.

PREPARESE PARA EL PORVENIR

ES UN DEBER

Una Póliza de Vida es la garantía CIERTA, para la felicidad futura.

CUANTO MAS JOVEN SEA USTED,

MAS BARATA LE CUESTA SU POLIZA

TOMELA HOY MISMO.

Tenemos Pólizas para todos los bolsillos.

Consúltenos usted su caso particular y le damos el plan que más le convenga, sin compromiso para Ud.

Banco Nacional de Seguros

LIMON SODA WATER FACTORY

FABRICA DE HIELO Y REFRESCOS

LIMON SOAP FACTORY

PRODUCTORA DE JABONES DE CALIDAD

(Fundada en 1910)

Agentes de la CERVECERIA GAMBRINUS
E GARRÓN e HIJOS

LIMON

APARTADO 417

ATLANTIC VOICE

Editor: JOS. A. THOMAS

P. O. BOX 199
Year IX — Limon, C. R., November 13th, 1943. — № 399

SOVIET FORCES NEAR ROMANIAN AND POLISH FRONTIERS

Successful has the Soviet Polish frontier. They are also reported to be rapidly moving toward the boundary of Rumania after having captured the important railway crossing of Fawtiv, to the southwest of Kiev. The rapidity of the Soviet advance is said to threaten with total destruction the Nazi resistance in the Dneiper sector.

Later reports from the battle fronts declare the German troops are destroying large quantities of their war material, and fleeing, in disorder, toward the frontiers of Rumania and Poland. The Soviets have initiated another powerful offensive between Gomel and Chernovod, it is presumed, to entrap the entire German troops located in that region.

Poland is said to be disposed to forget her differences and co-operate with Russia.

CACAO CO-OPERATION OFFICE OF INFORMATION

(Limon City)

The general public is hereby advised that the Office of Information in connection with the CACAO CO-OPERATION has been established in this city as of the 2nd. of the month in course, and is located in front of the Railroad Station in the same office occupied by Mr. C. Harold Smith.

The Office is open daily, except on legal holidays.

Limon - November 1943

BALSA PRODUCTION TO BE TRIPLED NEXT YEAR

Mr. Edward Perazone, President of the International Balsa Company of New Jersey, U. S. A., the International Balsa Company of Ecuador as also of the local Company, who recently arrived in Costa Rica, has made some very gratifying announcements by medium of the Spanish Dailies of the Capital.

Mr. Perazone is reported to have stated that his Company had concluded arrangements for tripling the local Balsa production in the coming year. He is also said to have stated that they will be providing employment for fifty, at least, of our working men at their drying plant.

recently erected in this city and a similar number at their saw mill. The Company also intend, we gather, to purchase all the wood the ten saw mills located in different parts of the province can supply.

Notwithstanding the fact that the quota conceded Costa Rica for Balsa exportations to the United States of America has been considerably increased, Mr. Perazone believes there is sufficient of this wood here to meet the demand. He further stated that plans are underway for his company to establish their own plantation in Costa Rica.

AXIS GROUP SEEK REFUGE ASYLUMS

An unconfirmed release has it that Adolf Hitler has directed Von Ribbentrop to visit Japan to conclude arrangements with his Far Eastern War Partner for a refuge asylum for those of the Nazi leaders who may be able to get away from Europe after their final defeat. It is also said that several high functionaries of the satellite governments have asked Hitler to supply them with submarines for their transportation to Japan.

A report is also current that in view of the precarious situation the defeats in Russia have occasioned in Germany as well as the imminent invasion of France by the Allies, Pierre Laval is endeavouring to get in contact with the DeGaulle Committee in Argel.

NOTICE NOTICE

THE NATIONAL REPUBLICAN PARTY OF LIMON wishes to advise all its members that from Monday the 25th. of the present month of October the Provincial Lists of Voters have been placed to the view of the public in the respective localities. Members whose names do not appear on the lists are asked to call at the respective offices of the Party with a view of securing their immediate electoral inscription.

The List for Limon City, District № 1, Central Canton, is placed at the Post Office.

The Second District is placed at Matina.

The Third District is at Amubre.

Office of the Censor, National Republican Party of Limon.
Limon, October 20th, 1943.

THE THOUGHT FOR THE WEEK

Work is life — Hope its inspiration. Time gives the opportunity, and man is the medium for the working out of some inextricable, but noble purpose. While working, we should feel we are working to an object, to an end. Our winter will arrive in due course; but if our work be accomplished what matters the progressive change of the season, as the ripe fruit will fall into the inevitable grand Harvest, and the worker will be rewarded with a welcome "WELL DONE".

DO NOT IMPEDE A WORTHY EFFORT

We learn that many of the people residing along the coastal and line towns are displaying a decidedly indifferent attitude toward the financial Drive, now underway, to secure a Red Cross Ambulance for the service of the afflicted, the maimed among us, regardless of race, colour, creed or place of residence.

We are also reliably informed that several of the persons entrusted with the sale of the Contribution Certificates, ranging in value from one to ten colones, have been made the "butt" of uncomplimentary comments. This is much to be deplored. Those from whom such undesirable remarks emanate should bear in mind that the manifold blessings some of us are enjoying are very unstable, that no one is immune from the ills which beset humanity.

The Christianity we so proudly profess, the democratic principles we so loudly boast, should urge each and every one to donate an even paltry sum — 'THE WIDOW'S MITE' — to the magnificent, unselfish effort being made to alleviate some of the sufferings the less fortunate among us experience, from time to time, because of their positions as also to provide the means of rendering such timely aid as may save a human life or limb.

Who can say the when, the where or the how a sudden illness or serious accident may befall us? Should we not, therefore, make what provision we can to avoid prejudicial and possibly fatal delays?

We earnestly appeal to all to set aside unworthy, biased and circumscribed thoughts and rally whole-heartedly to the support of the magnificent effort in progress to provide our community with the much needed Ambulance.

"CAFE HOLNESS"

Corner 2nd. Avenue and 7th. Street directly in front of the Football Ground

This New Eating and Refreshing Spot is now at the Public's Service

COMFORT - CLEANLINESS - WHOLESOME FOOD AND DELICIOUS BEVERAGES WILL BE SUPPLIED ON OUR BILLBOARD.

FOR THE ATTENTION OF CACAO FARMERS

Don Raul Velazquez, Chief of the Cacao Co-operative Project directs that a meeting will be held in the Teatro Arrastre of this city, tomorrow, Sunday the 14th., commencing at Nine o'clock in the forenoon and to which all interested farmers are requested to attend.

Matters of much importance are listed for attention.

A RICH BANQUET AND PARTY

Mitchell's height got into your stride last Sunday night, when the Hall was apparently touched by a Fairy's wand and became royally regaled for the Eagle Aces Friendly Club's rich Banquet and Party. The very "catchy" uniforms of the youngmen of the Club — Eton or Shell Coat, adorned with the design of an Eagle interwoven on the left breast pocket, the coat resting on the hip of battle ship grey colour pants — presented a charm. The entire setting was indeed admirable.

In the center of the very spacious Hall, the feast table with its snowy white covering, supported by a three-arch tunnel design, made from palm fronds, and the floral decorations, completed the rare scene. Covers were said for more than forty guests. Mr. S. Maitland, Vice President of the Group, presided ably over the festive Board. Rather humorous and effective were his remarks and comments. He earned the appreciation of the guests throughout the proceedings. His witty introduction of the roasted pig, which he named "Poling," provoked much merriment. This well pre-

pared meat was first carved by Mr. Jos. A. Thomas on request of the Chairman. In the same jocular vein Mr. Maitland presented the flavour, baked fish bearing the name of "Skiver". Mr. J. N. James was deputed to carve it. The general Menu was a strange assortment prepared on the spot by the well deputed Chef, Mr. H. McKnob. Mesdames I. Evans, M. Wade and Miss M. Dawkins attended the service table. Mr. W. Wallace, the representative of the Coloured Youths Friendly Club, was assigned the end of the table, directly facing the Chairman. He praiseworthy delivered the congratulatory remarks and cheery greetings of his Club. Other eulogies and toasts were effectively contributed by Mesdames E. Bailey, H. Shaw McLean, Miss C. Anderson of Panama, Messrs. Stanford Barton, J. N. James, E. S. Edwards, J. White and the Writer. Miss E. Davis contributed a spicy song. The Riverside Orchestra dished out lively renditions at the close of the feast.

Bravo for the Eagle Aces — Long Life and continued Success.

MISCELLANEOUS ADVERTISEMENTS

NEW HARLEM BAR AND RESTAURANT. The Best drinks prepared by Crawford and Grant, Genuine native and foreign liquors stocked. Our Cuisine-service the most up-to-date. — Crawford and Grant, Proprietors.

THE ORIENTAL BARBER SHOP

Located in front former Motive Power Club in 3rd. Avenue is the now parlour of the only Oriental Barber Shop in this city. All sanitary arrangements. A Barber with years of practice in all classes of the Hair Cutting Art. A trial will convince the most fastidious.

LIONEL MONDOLL
Proprietor

For a much better Hair Cut or Shave, go to Dixon's Barber Shop. — West of the City Market.

FLASH - FLASH

All high grade material for Construction of buildings etc. just received

Large quantities of groove and tongue Laurel Flooring and Sidings Cedar Boards of all dimensions

PRICES AMAZINGLY REDUCED

GAMEZ LUMBER YARD

4th Street toward Northern Machine Shops

LIMON

CARIBBEAN PACKING CO., S. A.**CACAO**

The Cacao Farmer's Friend WE ALWAYS buy Cacao

RAICILLA - IPECACUANA**RUBBER**

We are Agents for

THE RUBBER DEVELOPMENT CORP. OF THE U. S. GOVT.

OFFICES: LIMON - SAN JOSE

"SOIREE" IN HONOUR OF VISITORS

The adherents of King James the Second of Britain and the descendants of the Stuart Dynasty were designated "Jacobites" Corolarily, we may say all "Duncans" were presented to Mrs. Hyacinth Gammon and Miss Leonora Bullings at the Soiree given at the residence of Mr. Beresford Duncan on the night of Monday of the current week. The scenery and pleasantries were representative of a "halcyon night"; and what a marked yearning there was among the "Adams" to gain the Honour of a "Cavalier". In a

nice, single package we desire to enclose the fact that it was a sprightly gathering.

Mr. Lebert Brown and his orchestra ascended the musical summit, not only for the sake of amusement but as ademons tratio of our front line position in the art. Almost every number earned an encore during the approximate seven hours of uninterrupted merriment. The breaks were only given for the partaking of the delicious and appetizing refreshments. — The Dance retained a freshness throughout, and the charming visitors have imprinted their comely characters and embracing personalities on the minds of their acquaintances.

ford, L. McRae and brother, B. Clarke, P. Brown, R. and F. Hazel, P. Goulbourne, W. Wallace, V. Sinclair, F. Jackson, J. Humphry, D. Hunter, C. Mitchell, L. Ckippton, V. Bernard Mr. Nelson, L. Lewis, J. James, E. Rivers, R. McFarlane, J. Sarle, R. Nasby and the writer.

English Tweeds & Sergs
can still be had at
Reasonable Prices at
JACK ORANE Sucs.
THE PEOPLE'S HOUSE
Limon

COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Fábrica de Hielo y Refrescos
Limón

FLORIDA ICE AND FARM C°
LA FLORIDA MADERAS
FABRICA DE HIELO

It is just natural and somewhat right that when you visit the city from the lines or coast, you should call at Dixon's Barber Shop for a Hair Cut or Shave — West of the City Market.

WANTED

RAILS of 15, 18 or 20 pounds

in good condition

Advise quantity, price and where may be inspected to

Apartado 54 Limón.

An extensive nursery of Cinchona plants has been established at Santa Cruz in the near vicinity of Turrialba and a number of North American technicians are said to be making a tour of the republic in search of the most suitable soils for permanent plantings. It is to be hoped they will locate appreciable areas in this Province.

ON THE OCCASION OF THE BAPTIST RALLY

The splendour which emanated from the brilliant and beautiful moon served as an added marvellous inducement and escort to the host of persons who attended the Rally presented in the Baptist Church on the night of Tuesday the 9th instant. The Women's Federation, under whose sponsorship the magnificent success was achieved, merits the profoundest eulogy and congratulation.

It was a contact of East with West. In other words, the congregation was ideally representative and mainly composed of every recognized religious denomination. A splendid prelude was presented.

The "Welcome" was simply delivered by Master Mr. F. McKenzie; Stephen Manley Moulton. Other reci

ters were the Misses L. and H. McKenzie, F. Scott, L. Logan, D. and J. Murdock, I. Berrick, M. Hamilton, P. Boyce, M. Stewart, Masters W. Riley, H. Murdock, O. Gordon, H. Berrick and R. Mc Rae. Miss M. Hendricks was loudly applauded for her song, "Happiness". She was sensational.

The Rally was based on fourteen of the male characters of the Bible, and were represented as follows — Abraham by Mr. McDouglas; Moses by Mr. Ben Escoe; Joshua by Mr. A. Hammond; Samuel by Mr. A. Taylor; David by Mr. H. Murdock; Solomon by Mr. V. Gourzong; Daniel by Mr. S. Stewart; John the Baptist by Mr. J. Clarke; Peter by Mr. F. McKenzie; Stephen

Manley Moulton. Other reci

by Mr. S. Williams of Pens

WHISKY COSTA RICA

Uno de los mejores Whiskys
fabricados en América.

Elaborado a base de Cebada.
Bien madurado y envejecido

8 Años Completos

en barricas de roble.

WHISKY COSTA RICA

un Whisky legítimo, de calidad,
a precio atractivo:

€15 LA BOTELLA

**FABRICA NACIONAL
DE LICORES**

NOTICE

Address all your Engineering Requirements to Para todos sus trabajos de Ingeniería diríjase a

R. E. ROIG V.

P. O. BOX 523 — Teléfonos 5319, 3201, or 2929
SAN JOSE

Charges Reasonable — Precios Módicos

burst; Philip by Mr. P. Henry of Liverpool; Paul by Mr. T. Martin of Zent; Barnabas by Mr. J. Williams and Timothy by Mr. R. Mc Rae.

The Contest was lively and amusingly carried

through, and terminated with Mr. Thomas Martin, who represented the immortal Paul, being the winner and Mr. Alfonso Taylor, on behalf of Samuel, the recipient of Second honours.

WAR OPERATIONS IN SOUTH PACIFIC

The land forces of the bined attach of the land, air and naval allied forces the enemy garrison on Bougainville suffered heavy losses; their position is now described as precarious. Rabaul was again severely raided by a strong air force, as also the naval base at Surabaya.

CHRISTMAS IS APPROACHING

Every man wants to be charming with a guarantee behind that. See Clifford Steele first before purchasing your suit he has a novel 1943 exhibit way of treating with his present and prospective Clients.

BEST FIT — BEST MATERIAL — BEST WORKMANSHIP

REASONABLE PRICES

We manufacture Caps of all Designs

ALL PATRONS ASSURED PLEASANT DEALINGS

Excelsior Tailor

CLIFFORD STEELE

Front of British Pharmacy — Limón

of the district, and Mr. John Bernard Burke, son of the late Local Preacher of the Red Hills Methodist Church, Jamaica.

The ceremony was impressively performed by the Pastor of the Church, the Rev. W. Forde. The witnesses were Mr. Thos. T. Thompson and Miss Lilian A. Hines, a sister of the Bride. A

brilliant reception was afterwards celebrated, when the feast table was charmingly and appetizingly adorned and the delicious refreshments effectively partaken mid the stirring expressions of congratulations and hearty good wishes to the newly weds.

A Participant

A THANKSGIVING ON NOVEMBER 25th

In thankfulness for all the blessings we have enjoyed and the Grace which sustain us the individual, as well as for the world's triumphs in the cause we espouse, we are by this medium extending an invitation to all persons who desire to assist at the verification of our Thanksgiving at a solemn Mass to be celebrated in our Cathedral at 6 a. m.

Thursday the 25th. instant.

THE PROPRIETORS

Hotel Hispana-America (Limon)

Teatro Moderno

Lunes 15 de noviembre
ANSIAS DE RIQUEZAS
con
Henry Fonda

Martes 16 de noviembre
AUN BRILLA EL SOL
con
Roddy MacDowall

Miércoles 17 de noviembre
EL CIRCO
con
Cantinflas

Jueves 18 de noviembre
AMOR ULTIMO MODELO
con
Alberto Vila

Viernes 19 de noviembre
AMOR ULTIMO MODELO

Sábado 20 de noviembre
EL HOMBRE QUE NO MURIÓ
con
Lloyd Nolan

Domingo 21 de noviembre
EL PEÑÓN DE LAS ANIMAS
con
Negrete y María Félix

THE RENEWAL OF AN APPEAL

On effecting a general survey of the important material requirements of our citizenry, our attention was again directed to the very pressing need for the establishment of an Optical Center in this city.

It is rather alarming to note the number of persons who suffer from eye troubles,

Get quick relief
from

RHEUMATISM

Rheumatism, pain in joints and muscles are due to the formation of sharp crystals from excess uric acid which weak kidneys have allowed to escape into the system.

The kidneys should be filtering this excess uric acid (and all other poisons and impurities) out of the bloodstream. That is why, at the first twinges of Rheumatism, you should take special steps to satisfy yourself that the kidneys are working properly.

DeWitt's Pills have been specially prepared to act directly on weak, aching, clogged kidneys. They soothe inflammation, heal, strengthen and restore them. You have visible proof of the direct action of DeWitt's Pills within 24 hours of taking the first dose. You know for certain that the wonderful internal antiseptic

they contain is getting to work clearing impurities and poisons.

Within a few days the kidneys are once more at work—trapping poisons and impurities in the bloodstream and expelling them from the system by Nature's marvellous mechanism.

That is why DeWitt's Pills prove so wonderfully effective in relieving Rheumatism. They go at once to the root of the trouble—the kidneys themselves.

DeWitt's  **Pills**

Made specially to end the pain of Rheumatism, Backache, Lumbago, Joint Pains and all forms of Kidney Trouble. Of all chemists and storekeepers.

The kids you see around with the smart looking Hair Cuts that fit the little scalps, have all been done at Dixon's Barber Shop — West of the City Market.



penses associated with a trip to the Capital.

This branch of modern science is far more than a passing need for Limón. Imperfect eye-sight is by no means confined to the aged; it also afflicts the young. It might, perhaps, be argued that, from a financial point of view, an optical center would not be accorded sufficient support to warrant its establishment. There may be justification in this respect, but we believe the needed attention could be given the sufferers by attaching this branch of the ser-

vices to either the Medical and Sanitary Department of the city, or have it conducted in conjunction with the Costa Rica Banana Company's Hospital, and arranging for the periodical visits of a qualified optician and surgeon. Many persons increase the injury to that delicate organ by being forced, through circumstances, to use spectacles without previously undergoing proper scientific tests.

It is our sincere hope that this further appeal will be productive of some good.

A TERRIBLE TRAGEDY

The district of Guacimo was stirred by a terrible tragedy on the second of the present month, when Mr. Ruben Hylton, a resident of long standing in the community, was mysteriously shot and killed on his farm. Up to the time of writing no trace has been obtained of the murderer.

The very unfortunate man left his home at about five o'clock on the morning of the treacherous deed in pursuit of his regular means of earning a livelihood, and on his failing to return at his accustomed hour, Miss Blanche Dixon, with whom he resided, became much concerned and mentioned the matter to the people of the neighbourhood. A volunteer search party shortly afterwards proceeded to the farm where the lifeless body was discovered beside his coal kiln, with his heart pierced by what is said to have been a bullet. The government officials were in

turn notified and after the required legal formalities were concluded, burial was effected the day following that of the heart-rending incident.

The almost one hundred per-cent concourse of mourners and sympathisers was evidence of the gloom which enveloped Guacimo. The deceased was a native of the parish of St. Catharine, Jamaica, and of about fifty years

of age. Deeply we mourn his dreadful end.

A Sorrowing One.

If your last Hair was not satisfactory — It is because you didn't get it done at Dixon's Barber Shop — West of the City Market.

Seventy-seven Candidates Admitted to Catholic Faith

Customarily, there is always a Sunday morning rush of pedestrians in pursuit of their respective personal activities. The scene was somewhat changed last Sunday, when all stood calmly on being confronted by a solemn procession comprised of seventy-seven candidates who had accepted the Catholic Faith, and were being conducted by the Rev. Father Hubert to the Cathedral for presentation to His Lordship, the Bishop, who administered the Holy Rite.

The sacred edifice was overwhelmingly crowded with worshippers and on-lookers. At the close of the Mass, during which the candidates received the sacrament of Holy Communion, they were treated to breakfast in the auditorium of the Rafael Gómez School. Several of the teachers of the institution attended to the table service. His Lordship and the Rev Frs: John and Hubert were also participants.

During the afternoon of the same day Monseñor Odendahl also conferred the Sacrament of Confirmation on a number of candidates.

AMONG THE ANGLICANS

In continuation of the annual Harvest Thanksgiving Services being conducted by the Anglicans, it is stated that that of the St. Mary Mission at Siquirres will be held tomorrow the 14th.

LA PROVEEDORA

SMASHES PRICES STILL LOWER

NIDO, powdered Milk, tin	€ 3.75
CARNATION Evaporated	
Milk, tin	0.50
Carbide, lb.	1.00
BANQUET SARDINES, tin	0.65
COFFEE, delicious, lb.	1.00
FLEISCHCHMANN Baking Powder, lb.	2.40
TUNA FISH, tin	1.50
FLOOR POLISH, tin	3.50
CAMAY SOAP	0.70
QUAKER Oats, tin	1.75

We offer you not only lower prices, but also correct weight, courtesy and fresh guaranteed merchandise

LA PROVEEDORA Limón

Palma real



CERVEZA de Distinción

Pídala en las mejores cantinas

ALLIED ACTIVITIES IN ITALY CONTINUE SUCCESSFUL

The Allied forces are continuing their movement toward Rome despite the violent efforts to the Germans to hold them in check, the snow now falling in the higher mountain regions, and the heavy rains.

In the northeast region, from the Apennine Mountains to the Adriatic Sea, the forces of General Montgomery have crossed, in almost all its extension, the river Sinella and arrived at Sangro, where it is believed the enemy propose to establish their winter line; their positions are, however, being gradually destroyed by fire.

Men prefer and women admire the Hair Cut — When it is done at Dixon's Barber Shop — West of the City Market.

NOTICE TO AMERICAN CITIZENS

The president of the United States has announced that all male citizens of the United States, not previously registered, born after December 31, 1898, and born on or before December 31, 1925, are required to register for Selective Service in the armed forces of the United States between November 16, 1943 and December 31, 1943. All male citizens of the United States who attain 18 years of age subsequent to November 16, 1943, are required to register upon or immediately following the anniversary of their 18th birthday.

Registration will take place at the nearest American Embassy, Legation, or Consulate. Persons residing in the Province of Limón should register at the American Consulate, Port Limón, Costa Rica.

"Improvement" Circle Founded at Siquirres

We learn with unlimited pleasure that the Siquirres Catechist of the Church, township is now graced conducted the religious feast with a new Improvement ceremony, and Circle which bears the design of the ceremony, and nation — "Sisters of Bethany", and is associated with the St. Mary's Church of the town and the Anglican denomination. The new idea is said to have originated with Mrs. David Pennant of the town and the discovery has been given the "hall-mark". The inauguration was effected, we are told, on the evening of Tuesday the 2nd. instant, speaker was the peak of eu-

Limon Trading Company

PAY THE BEST PRICES FOR

Dried Ipecac Root RUBBER Cocoa, Coconuts and Copra

REMEMBER

WE PAY THE BEST PRICES

A Good Deed Which Warrants Appreciation and Congratulations

In the highest category of congratulation to Colonel Enrique Esquivel, our highly esteemed Commander of Po-

lice, for the effort he consistently makes to suppress evil tendencies displayed by, unfortunately, an appreciable number of our citizenry, particularly those by the younger members.

COMMITTEE FOR CONTROL OF ITALY ORGANIZED

An official announcement to enable the United Nations being afforded ample assistance in the fight against the common enemy. Major General Kenyon Joyce, ex-Commander in Chief of the 9th North American Army, has been named President and Chief Executive of the Committee by General Eisenhower. This Committee replaces the military Commission which was headed by Lieutenant General Mac Farlane, who returns to his position of Governor of Gibraltar. According to Moscow, the Consultative Council composed of representatives of Great Britain, the United States of America, the Soviet Union and France will work in harmony with the Committee. It is anticipated that at a later date Greece and Yugoslavia will be represented on the Council.

Truly, man's greatness is best demonstrated when it is exercised in the championing of Noble Living. We are very much impressed with the extended measure of police vigilance in the vicinities of business places where alcoholic drinks are on sale, with the view of keeping them free of the boot-blacks and other wayward youths, who usually frequent such centers. We deplore the fact that many of our youths have descended from the hill-tops of virtue and valor by having been permitted unrestricted indulgence in those things which neither elevate nor refresh, but degrade and enervate. The well intentioned citizen of every self-governed country comprehends that law and authority are their friends — only the evil doers regard them as restraints.

Again the "Atlantic Voice" congratulates our widely regarded Commander of Police.

Fósforos ANTORCHA

PARA VENDER A 5
CENTIMOS CAJITA
Único Distribuidor al por
mayor:

ALMACEN TOMAS
FERNANDEZ

logy and harmony we are assured.

We learn that a new mark, as a departure from the regular set procedure of installing a presiding officer has been decided, in consequence, an appointment will be affected at each meeting.

The "Atlantic Voice" extends its sincere congrats to Mrs. Pennant and her associates. May full success crown their efforts.

SALOMON CHIN

Estrada
"LA IBERIA"
Abarrotes y Licores
Precios Económicos

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th. of the month

Please be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

Nor permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros 10 días de cada mes

Le rogamos recordar este cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

COMPANIA ELECTRICA DE LIMON

BULLETINS FROM BRITAIN

IMPERIAL GERMANY'S
DEFEAT IN 1918

For a long time now, with the idea of lifting the spirit of the German People after the shattering defeat at their arms in the Great War of 1914-18, German and in the course of time its natural successor Nazi propaganda has sought to put over the thesis that the German soldiery was not in fact beaten during the last struggle, but that "a stab in the back by the revolutionaries" was the first cause for the armistice, and that the Versailles Treaty was a second factor of importance. November 11th is the twenty-fifth anniversary of that Great War Armistice, and, bearing in mind that the United Nations are once more approaching the moment when they have to point Germany along the path she must follow in order that the world may be free from her eternal menace, it is worth recalling some of the innumerable facts which prove how definitely it was the tremendous blows of allied might which caused the Imperial German Army to fall before the allies.

THE GERMAN SPRING OFFENSIVE 1918

Having at disposal huge reserves from the Russian front after the Brest-Litovsk Treaty forced on the revolutionary government on 20 December 1917, the German high command set about the "decisive" western offensive, which was to smash the Allies before the millions of U.S. soldiers who were crossing the Atlantic might be able to make their weight felt in Europe. The German warlords of the period well knew upon the outcome of that offensive depended the future fate of their country, since from mid-1917 the unbreakable British blockade and the failure of submarine warfare clearly showed them that they must win—and win quickly—to avoid the downfall which further lengthening of hostilities would inevitably entail through lack of food and essential materials. The German offensive, or better to distinguish the various phases, let us say the four German offensives were timed respectively thus: the Somme on 21 March 1918; the Lys on 9 April; the Aisne on 27 May and the Metz on 9 June, this last being a final effort of no great effect. And the result of these bloody battles was the utter and complete failure of the Germans to reach a decisive victory. They did, of course, obtain a number of important tactical positions, but the strategic objective was entirely lost. The Allies were put to almost insupportable strain—but no breakage occurred at any point along the whole front line. The gamblers' dice had been cast and the game was lost.

ALLIED VICTORIOUS COUNTER OFFENSIVES

Marshal Foch launched his counter-offensive, which began with the Second Marne Battle near the Chateau Thierry Salient and on 18 July 1918 the French won the first victory of the year, taking 30,000 prisoners and 300 guns whilst compelling the enemy to retreat. This success completely washed out the enemy's luck on the Aisne, and

1918 — 1943

passed the initiative over to the Allies who never let go from them on. The second hammer-stroke was delivered by the Allies on 8 August with the object of freeing the Paris-Amiens railroad when the Canadians advanced six miles on the first day. Then the British flung out their brilliant attack more northwards, taking possession of Bapaume on the 25th. At the same time the French attacked with startling success south of the Oise, gaining much strategically important ground north of Soissons. On the 26th, the British stretched the battle-front still further with their advance from Arras. The Germans immediately abandoned the Royle line and retired to the banks of the Somme and the Northern Canal. But still the retreating enemy could get no respite. On September 2nd, the British broke through the famous "Wotan" line between Drocourt and Queant, and the enemy commenced a fresh series of withdrawals on a wide front, holding on for a short space in the neighborhood of Vailly, St-Simon and Gouzeaucourt on the Aisne concurrently they had to give up what ground they had gained in Flanders during their Lys offensive. In the seven weeks of the allied counter-offensive, the Germans lost some 130 thousand prisoners and 1800 guns. The last blow fell on the south-eastern portion of the front, when on 12 September the Americans attacked in the St. Mihiel sector, turned the salient and captured 16000 enemy soldiers and 450 guns. This brilliant success freed the rail from Avranches to Paris.

PULVERIZING THE HITLERIST HEART

After the great Cologne raid of a year ago Goebbels assured Germans the R.A.F. could not keep up mass raids because of losses. Raids of the past four months have thrown his boast back in his face. The British heavy bomber output has trebled during the past year and every month is increasing. There is no reason why bomber commands mass raids cannot be continued even on a greater scale. Navigational aids to take bombers to target cities and back have been vastly improved. British experts are convinced that Germany's present war material production has gone down 20 per cent, from last year's peak. Ruhr production alone is estimated to have dropped already between 35 and 50 percent. The R.A.F. will continue the onslaught until the heart of the Ruhr grows cold. Each Ruhr town vies with its neighbors as the world's most heavily damaged place. Ruhr railways, already strained to the breaking point by lack of repairs and increased traffic, are so overburdened with evacuation demands that evacuees are now shipped away by barges and river steamers whenever possible. Devastation caused in the Ruhr's industrial cities is greater than anything known in any country in the world. In the Ger-

DECISIVE ALLIED BLOWS

The foregoing chain of allied victories had been of a localised nature, delivering strategic railroads and blunting the deep salients of the German front. Now, at the suggestion made by Marshal Haig to Marshal Foch, the allies started on a new strategic plan, the object whereof was to cut the main German lines of communication and thus hamper the whole support of their front in France. From the Channel coast to Rheims, these communications converged upon Liege, with a bottleneck between the Dutch frontier and the Ardennes. South from here there ran another line through Mezières, and a third across the Douai plain. This new allied offensive started with an Anglo-American attack on 26 September in the direction of Mezières. Two British army corps were thrown against Cambrai on the 27th a further offensive began in Flanders on the 28th, and the following day the British army on the right and another one supporting the French left attacked simultaneously towards St. Quentin. The attack on the right was successful though the Germans were soon putting up a strong resistance, Marshal Haig's own attack the next day had a more decisive result. His troops crossed the Northern Canal, turning the Hindenburg Line, and found themselves facing Cambrai the day after. The attack on St. Quentin was also highly satisfactory, since the British again isolated the Hindenburg Line on this front. Excluding prisoners captured by the First

French Army under General Debenay, the British army corps, strengthened by the addition of two American divisions, took 48500 Germans and 630 guns. On the 29th, the Flanders offensive resulted in fresh triumphs for the allied arms, with the British and Belgian troops reaching the Messines and Passchendaele ridges. Owing to the condition of the ground, this attack was now held up for a couple of weeks, the terrific bombardments of the past four years having rendered it difficult to penetrate. In October the Americans started a series of limited advances, meeting stiff opposition and frequent counter-attacks, whilst the Allies prepared to strike the enemy afresh. Despite all their efforts their efforts, the Germans had to retire still further from Laon and North of the Oise as far as Le Cateau; an attack from the Allied central positions between St. Quentin and Cambrai added to the effect of this operation.

GERMANS IN FULL RETREAT

Lines of communication to the north having been re-established, British, Belgian and French troops on 14 October advanced between the Lys and the sea, compelling the enemy to give up Ostend and continue retreating with such speed that the Belgians had already reached the Dutch frontier by the 20th. The German withdrawal south of the river was more precipitate in the abandonment of such industrial cities as Lille, Roubaix, and Tourcoing. Continuously yielding

WAR TOOLS TESTED FOR AGRICULTURE

The National Institute of Agricultural Engineering is testing the possibilities of converting various war machines to agricultural purposes to discover whether they can be so used after the war. Two machines have already undergone tests—an Army dumping lorry which has been employed successfully in silage operations, and a jeep which has been found capable of pulling a two-furrow plow. A medium-powered tank is shortly to be tested to determine whether it has any agricultural possibilities.

THE MERCHANT NAVY

Merchant shipping is Britain's life-line even in peace. In wartime its importance is multiplied.

At the present time nearly 2,000 merchant ships from the United Kingdom are at sea at any given time. They carry the 30-40 million tons of raw materials and foodstuffs without which the factories and people of Britain could not exist. They maintain supplies to the scattered British battlefronts and garrisons throughout the world. They take material aid to such allies as Russia.

CONSTANCY

The war goes well. We are today reaping the rewards of nearly four years of tireless endurance. We have emerged, stronger and wiser, from dangers and disasters that have no parallel in Britain's story. On the distant horizon the rosy-fingered dawn of victory can be discerned.

The war is not yet won. Germany remains a formidable foe. Many more months must pass before the military might of the Nazis begins to crumble. In the Far East Japan stands ready to pit her military strength against the combined might of Britain and America. She, too, must be brought low.

ing ground, the enemy arrived on the banks of the Scheldt. On October 17, the three British armies won the battle of Selle, taking more than 20,000 prisoners and 450 guns. This came blow upon blow. On November 1st a fresh series of allied attacks compelled further withdrawals on the part of the enemy, and though some of the German formations still resisted others gave ground almost without a struggle and the number of prisoners increased hour by hour. Including prisoners taken in the second Marne battle, the allied armies had on their hands more than 400,000 Germans with 7200 guns, of which the British alone had taken 186000 men and 2800 guns, all in less than hundred days.

Marshall Foch was gathering his huge armies for a resumption of the offensive on November 14th, east of the Meuse, when on the other side a great fleet of Hitler's sycophants was being readied an attack on the Ruhr basin from the air. Neither of these options became in fact necessary since the enemy was by now completely demoralised and therefore defeated. The Germans had reached the end of tether. On 11 November the mystic which the German gates had signed at 5.10 a.m. that morning came into effect.

HAPPENINGS BEHIND THE GERMAN FRONT

The demoralisation of the German army started in fact shortly after the allies had crossed enemy lines at dawn on August 8. Ludendorff, the great German strategist, who later became of Hitler's sycophants, says the retreating troops show such epithets as "strike-breakers" and like at fresh divisions coming up from the rear: Ludendorff himself told Colonel Haeften on 13 August: "I have lost my confidence in our troops". Prince Rupert of Bavaria wrote on the 15th of the same month: "Indeed, I do not think we shall be able to carry on through the winter. Furthermore, some huge catastrophes may happen before them. We must avoid a military disaster which would ruin our future as a nation, we must approach enemies, especially Britain, offer peace". It was not until October 29 and 30 that the German seamen mutinied for the first time, refusing to sail the high seas. This outbreak fed and though the underground revolution grew, it was not until November that the sailors got possession of the Kiel naval base.

The foregoing chronological survey of the Great Allied Offensive of 1918 shows in the most striking manner that the German army was decisively defeated on the battle fields before the socialist German revolution was even started. The truth is that this revolution did not start until the army was completely defeated, and therefore it was a smashing of that army which inspired the disaffected and demoralised groups at home to turn themselves against the government which had brought them to ruin. The Emperor William's abdication on 9 November was hardly a noticeable incident in the complete collapse of the German nation.